
食!住!行未来都有安排
关于“测验”的情况，虹桥商务区管委会

相关负责人主要是围绕食、住、行展开的。
“我们听到一些反映，说大众化临时餐饮

是有的，但许多展会涉及专业观众和商务洽
谈，各层次的个性化餐饮需求解决方案早已
在考虑中。”这位负责人表示，国家会展中心
!上海" 本来就规划有 !"万平方米左右的商
业配套，其中必然会有一些餐饮的引进。虹桥
商务区核心区内也有餐饮配套，当然从面积、
装潢档次等方面需要加以细化。

住也是挺要紧的。记者在采访中碰到过
有参展商住在离国家会展中心!上海"!#公里
外的七宝老街，每次打的来回要$#元!%#元，
费时费钱。以这次举行的&#!'年中国国际汽
车商品交易会为例，!"##家左右的企业参展，
如果每家企业派(个人，就有'###多人的住宿
需求。加上专业观众中相当比例也是商务人
士。展馆附近的酒店、酒店式公寓的配套显得
格外重要。“就是考虑到这一点，原来整个区
域内规划了&家五星级酒店，目前已增加到)

家，还不包括区域附近的。酒店式公寓的建造
也在议事日程中。”有关负责人如是说。

将会展核心、商务核心、交通核心高度融

合是“行”的要诀。除了区域内交通组织更合
理、标识更清楚外，虹桥商务区还想到与有关
导航软件公司合作，及时更新位置信息，定位
更精确和准确。

依托枢纽辐射全国!全球
陈望平是 &#!'年中国国际汽车商品交

易会的组委会副主任和策划部总监。他对国
家会展中心的评价，赞许中也带着建议。
“上海这个国家会展中心首先是大，满足

了各种不同大展的需求，一个单体展厅面积
超过&*%万平方米，可容纳(架波音$($飞机；第

二是方便，这么大的国家会展中心走累了怎
么办？代步车随处可见。实际上，代步车在国
外的展会上是非常多见的。当然，我发现国家
会展中心楼上楼下的连接好像依靠的是斜坡
道，如果能有垂直式的连接可能更加便利。”

设施良好给陈望平留下了深刻的印象。
但他也谈到了休息区的小问题：“场馆这么
大，参观者走累了怎么办？展厅也有休息区，
不过都是在场馆里开个很小的门。那么大的
人流，这一点略显不够。”

陈望平认为，相关职能部门非常具有服
务意识。展会开幕前，无论是高速公路还是地

铁站出口都已配了指示牌，当然，这些指示牌
可再大、再醒目一些。此外，国家会展中心!上

海"的停车场出入口，出租车进出道路和人的
步行线路完全重合，存在安全隐患。
“这是个国家级会展中心，依托交通枢纽

和商圈，我看好它的未来。”陈望平说，国家会
展中心紧邻虹桥综合交通枢纽，可以借助航
空、高铁、城铁、地铁、公路等多种交通手段，
未来还有配套的商圈。从这里能够连通到北
至哈尔滨、南到广州的广大区域。将来，大虹
桥效应不仅会辐射到整个长三角地区，完全
可以辐射到全国，甚至是全球。

初展!天整体运转还不错
昨晚，上海博览会有限责任公司常务副

总裁文仲亮这样评价三天的“测验”：“整体上
感觉平稳，从安全、便利、有序、高效等各方面
来看，可打近 %#分。虽然也有意见和建议，业
内朋友还是认为，国家会展中心!上海"这次
整体的运转，还不错，比想象好，不容易。”

据统计，&#!'年中国国际汽车商品交易
会举行的 (天期间，没有发生重大事故。开展
首日，因为是周日，客流突破 $*(万人次。前昨
两天，参观展览的客流分别为 (万多人次和 &

万多人次。
便利方面，国家会展中心!上海"根据现

场的具体情况，随机应变地作了许多调整，比
如增加指示前往餐饮点的标识等。

下月 !&日至 !)日，国家会展中心 !上

海"将迎来上海时尚生活消费展览会，时尚生
活消费与百姓的距离更近，更容易吸引滚滚
的人流，对展馆来说又将是一场“考试”。

本报记者 陈杰 实习生 吴晓雯
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为期!天的"#$%年中国国际汽车商品交易会昨落幕

国家会展中心首秀!可打!"分"

! ! ! !昨天#!"#$年中国国际汽车商品交易会

在国家会展中心!上海"落下帷幕$ 历时 %天

的展会被认为是对%四叶草&的一场%测验&$

成语%一叶知秋&#说的是从一片树叶的凋落

知道秋天的到来$ 那么#这场使用了两片%叶

子&的展会#能否如%一叶知秋&般通过个别细

微迹象看到整个形势的发展趋向与结果'

! 国家会展中心!上海"首次举办大型展览会引人关注 本报记者 孙中钦 摄


